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政务要闻

鼓励单位和个人以投资、捐款、认养等形式参与城市
绿化；新建居住区的绿地率不低于 30%；新建区人均公园
绿地面积不少于 8 平方米……日前，《洛阳市城市绿化条
例（修订）》经市十四届人大常委会表决通过、省人大常委
会正式批准，将于今年12月1日起施行。该条例对城市绿
地系统的规划与建设、保护和管理等内容进行规范，以适
应城市绿化发展的新形势。该条例有哪些新变化和新亮
点，记者为您进行解读。

核
心
提
示

■ 23日，我市举办推进新型农业现代化系列
讲座第二十讲。中国油用牡丹专家委员会主任、中
国林业经济学会理事长李育材作了题为《林业经济
和油用牡丹发展的思考》的专题报告。李育材十分
赞赏我市强力推进林业经济发展，特别是牡丹产业
链整体提升工作，并就我市林业产业发展实际，提出
了宝贵意见和建议。市委常委、农工委书记史秉锐
参加讲座。 （白云飞 张宁）

本报讯（记者 白云飞 见习记者 张宁）即日起至9
月1日，《洛河水系综合整治工程示范段规划设计方案》
公开向市民征求意见。设计方案以展板形式在洛阳博物
馆二楼南侧设展，开放时间同博物馆开放时间一致，为周
二至周日9时至17时。

新一轮洛河水系综合整治工程是我市打造北方水城
和宜居城市“金质名片”的重点项目。该工程以打造“华
夏文明第一河”为定位，由西向东依次在30多公里的洛
河市区段规划建设郊野生态段、创意产业段、城市活力
段、历史文化段等四大水景主题公园，营造可融入、可体
验的亲水生态廊道和富有活力的经济走廊。

日前，我市已与北控水务集团签署洛河水系综合整
治示范段项目投资协议，计划融资近10亿元，先期打造
历史文化段水景主题公园，其中包括洛河洛阳桥至李城
桥5.5公里示范段、瀍河310国道至洛河口5.2公里示范
段两项工程，集中展现千年帝都的古韵新赋。2016年牡
丹文化节前，历史文化段将竣工迎宾。

如果您在参观规划展览时，有好的意见和建议，可直
接 在 现 场 向 工 作 人 员 提 出 。 您 还 可 以 通 过 拨 打
0379-65556256，或发送电子邮件至 lystgs2010@163.
com等方式建言献策。

展板陈列在洛阳博物馆二楼

洛河整治方案征民意

本报讯 近日从市委宣传部获悉，我市首批宣传文化
系统“四个一批”人才选拔工作日前正式启动，将推荐评
选出实绩突出的中青年专家、学者、艺术家共20名。

此次选拔对象为在我市宣传文化系统中从事理论、
新闻、出版、文艺工作的专业人才。

“四个一批”人才培养工作，是中宣部加强全国宣传
文化系统高层次人才队伍建设的一项重要举措，被列
为国家级专项计划，旨在培养造就一批全面掌握中国
特色社会主义理论体系、精通中西文化、联系实际的理
论家；一批坚持正确导向、深入反映生活、受到人民群
众喜爱的名记者、名编辑、名评论员、名主持人；一批熟
悉党和国家的方针政策、社会责任感强、精通业务知识的
出版家；一批紧跟时代步伐、热爱祖国和人民、艺术水平
精湛的作家、艺术家等。

我市“四个一批”人才每3年推荐选拔一次，每批选
拔20名左右，由市委宣传部组织对入选者进行年度考核
并实行动态管理，对年度考核合格的入选者将按市委、市
政府规定的标准发放年度津贴。 （本报记者）

我市启动宣传文化系统
“四个一批”人才选拔工作

【你好，洛阳】 省公务员招考
报名结束，较之去年，洛阳招录职
位多了 29 个，报考人数少了万余
人。“公务员热”有所降温，是一种
理性回归。当大部分血气方刚的
青年，不再只想抱定“铁饭碗”、安
享“稳定感”，社会才会活力奔涌。
以开放创新引领城市转型，洛阳期
待的不正是这种“八仙过海各显神
通”的活力吗？

《洛阳市城市绿化条例（修订）》获省人大常委会批准

新建居住区绿地率不低于30%
城市绿化标准有提升，破坏绿地处罚更严厉

【亮点】大幅提高新建区绿地率、人
均公园绿地面积等绿化标准，进一步提
高城市绿地覆盖率。同时，我市将着力
建设以牡丹为特色的洛阳园林。

绿化指标提高是条例修订后的一大
亮点。例如，原条例规定新建区绿地率
不低于30%，人均公园绿地面积不低于
6 平方米。修订后的条例中，这两项指
标分别提高到35%和8平方米。

此外，新条例对城市规划和建设中
应留的绿化用地面积进行了详细说明：
新建区内，每 10 平方公里应当规划预
留至少一处占地面积10万平方米以上
的综合性公园用地，每1 平方公里应当
规划预留至少一处占地面积5000平方
米以上的公园绿地用地。城市区园林
景观道路绿地率不低于40%，红线宽度
大于 50 米的道路绿地率不低于 30%，
红线宽度在 40 米至 50 米的道路绿地

率不低于 25%，红线宽度小于 40 米的
道路绿地率不低于 20%。新建居住区
的绿地率不低于30%，其中集中绿地面
积应占总用地面积的比率不低于10%；
新建单位绿地率不低于 35%；铁路、河
渠两侧和水库沿岸的防护绿地宽度不
小于30米。

“这些城市绿线确定后，不得擅自调
整。”市园林局局长蒋勤说，条例规定，对
因城市规划调整或者城市基础设施建设
确需改变的，城乡规划行政主管部门应
当向社会公示，公开征求社会公众意见，
并征得城市绿化行政主管部门同意，按
照规划审批权限报原审批机关批准。

此外，条例还鼓励社会各届以捐建、
认养等方式参与城市绿化，提出捐建、认
养的单位或个人可以享有绿地、树木一
定期限的冠名权，但是不得改变其产权
关系。

【亮点】市区已建成的面积在1万平
方米以上的规划绿地，市政府确认为永久
性绿地，报市人大常委会备案，并向社会
公布，永久性绿地不得占用或改变用途。

“每 5 年，我们将会同有关部门对
绿地种类、分布、权属、养护情况及古树
名木普查一次，建立绿化资源档案，完
善绿化管理信息系统。”蒋勤说，绿化资
源定期普查制度是条例的新增内容，

“同时，我们也将按照有关标准进行绿
地指标控制，实行城市绿化数字化和动
态监管”。

此外，新条例进一步规范了绿化公

示和备案制度，除永久性绿地的规定外，
今后我市行道树形成的城市林荫道，也
将由市政府确认为绿色廊道，并向社会
公布。绿色廊道的树木，除抢险救灾、死
亡、存在安全隐患或者重要项目建设需
要更新外，不能进行砍伐。

为加强对绿地的保护，新条例要求，
因建设或者其他特殊需要临时占用城市
绿地的，应当经市、县（市）、吉利区城市
绿化行政主管部门同意，按照规定办理
临时占用绿地手续，在被占绿地四周明
显位置公示占用单位、事由、期限、批准
单位及恢复措施等相关信息。

【亮点】为增强对违法破坏绿地行为
处罚的可操作性，条例将处罚的额度定
量为“每株”“每平方米”“每日”，避免了
自由裁量的随意性。

新条例规定，新建居住区、单位建设
绿地指标达不到规定标准的，由市、县

（市）、吉利区城市绿化行政主管部门责
令限期改正，并处每平方米1万元以上5
万元以下罚款。

对擅自移栽、砍伐树木的行为，新条
例则有更详细的处罚规定。对擅自砍

伐、移植树木的，处以每株1000元以上
10000元以下罚款；对擅自修剪树木的，
处以每株500元以上1000元以下罚款；
对砍伐、擅自移植古树名木的，处以每株
5万元以上10万元以下罚款。

“明确法律责任，细化处罚额度，根
本目的在于呵护城市绿地系统，为建设
生态宜居的美丽洛阳保驾护航。”蒋勤表
示，这一举措将有效增强对绿化违法行
为处罚的可操作性。

本报记者 李东慧 通讯员 曹国丽

严守城市绿线 标准多有提升
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“4月3日，下雨造成出村道路铁路
涵洞雨水积存、道路不通，村民进出困
难。”

“4月10日，村老窑坑30多年来自
然形成排放污水、倾倒垃圾的地方，脏
乱不堪，臭气熏天。”

“5月16日，小区出入口道路破损，
绿化带花木枯死。”

…………
在瀍河回族区不少领导干部的手

中，有一本“蹲点日记”。日记本里的每
一条记录，可能为老百姓解决了一个实
际问题。

今年以来，瀍河回族区出台一系列
规定，进一步改进会风文风，促进作风
转变，促使领导干部从“串会场”变成

“下社区”。

“一通电话”传达“一个会议”
“召开会议只能通知与会议内容密

切相关的单位参加，其他单位和无关人
员一律不陪会。”“凡能通过电话、传真
等便捷形式布置任务的，不再召开协调
会。”“会议应尽量少安排大会发言，确
需安排的，原则上每次不超过 3 个，每
个发言时间不超过 10 分钟。”“发一个

文件可以解决问题的，不发两个文件。”
为整治“文山会海”现象，瀍河回族

区委、区政府发布《关于进一步精简会
议文件改进会风文风的若干规定》，出
台多项措施，会议数量大幅度减少。

“原先一个会议，区里开完办事处
开，办事处开完社区接着开，一周有四
天在应付会议，好多居民抱怨，连着几
天来社区办事都找不到我。”塔湾办事
处塔湾社区党支部书记冯志刚说，“现
在一通电话就能把过去一个小会议的
内容传达清楚，会议少多了，我们更能
腾出手干工作了。”

从“会议笔记”到“蹲点日记”
瀍河回族区委宣传部副部长杨克

霞说，以前随身携带的是“会议笔记”，
现在则变成了“蹲点日记”。

“小李村社区11组居民孙克亮，聋
哑人，离异，有一子，母亲患有老年痴呆
症。早年打工手卷入机器中致残。现
因打工工厂搬迁离职，工厂以事先并未
沟通为由扣押其残疾证……处理结果：
经过多方协调，已将残疾证交还孙克
亮，并根据其家庭困难的特殊情况，为
他捐赠了一台助听器。”

翻开杨克霞的“蹲点日记”，群众信
息、采取措施、结果反馈等内容一目了
然。哪里的基础设施需要完善，谁家生
活困难需要帮扶……大大小小的事情
都记录在册。

今年 3 月，瀍河回族区紧扣区情，
开展了“党政干部进软村、政法干警进
乱村、经济干部进穷村、专业干部进产
业村、民族干部进民族村”的“五进”活
动，针对村（社区）的不同情况分别派驻
专业工作组，问民需、解难题，并统一印
制“五进”活动“蹲点日记”，要求工作组
成员将社区工作内容记录在“蹲点日
记”上。

会议少了，解决问题更快了
“以前区领导来社区不是开会听报

告，就是检查专项工作，没想到现在会
议少了，领导来社区的次数反而多了！”
北窑办事处金家街社区
党支部书记刘青玉说，

“以前领导下来，我们提
前一天就能接到通知，现
在，领导经常一个人不打
招呼就来了。”

刘青玉介绍，金家街

社区背街小巷多，基础设施不完善，居
民出行不便，存在安全隐患，“五进”活
动开展以来，工作组进驻金家街社区，
经常与居民拉家常，倾听民情民意，解
决了不少实际问题。

将居民楼通往马路的道牙修成缓
坡，解决居民出行困难；在背街小巷安
装摄像头10个，实时监控，确保居民出
行安全；路窄消防车进出不便，在社区
道路两旁及生活区安装消防器材 23
套，紧急情况下居民可以敲开消防箱进
行自救……

“以前，要想解决这些问题，我们得
写申请，一层一层往上报告，过程很漫
长。”刘青玉说，“现在，会议少了，领导
来得多了，解决问题更快了，群众都很
高兴。”

本报见习记者 李冰 特约记者 王
少峰

瀍河回族区整治“文山会海”，促领导干部从“串会场”变成“下社区”

篇篇“蹲点日记” 件件为解民忧

近日，在洛阳塞拉维创意文化旅游园区建设现场，施
工人员正在加紧进行建筑物施工。

该项目是我市重点工程之一，位于孟津县朝阳镇大
姚凹村以南、连霍高速公路以北、瀍河以东、洛吉快速通
道以西，占地2100亩，总投资约15亿元，将打造集文化交
流、高端园林景观、特色农业采摘及旅游度假于一体的综
合体。 记者 梅占国 特约记者 郑战波 摄

塞拉维创意文化旅游园区加紧建设

项目建设进行时

昨日，在洛阳凯信重工机械有限公
司，工作人员正在赶制一批液压立柱千
斤顶。

该企业位于新安县产业集聚区，拥
有国内最先进的五轴四联动立式数控车
床、深孔镗床等大型设备100余台，并拥
有国内尖端的检验检测设备，主要生产
工程机械等产品。目前，一期工程已建
成投产，可生产直径680mm以下各种规
格的液压立柱千斤顶，年产量2万余个。

记者 刘冰 特约记者 刘功银 摄

洛阳凯信重工
一期工程投产


